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会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  
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発言者 議題・発言内容・決定事項 
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会 長 

担当課 

 

会 長 

１ 開会 

 

●会長選出 

〈意見〉 

会長の選出について委員に意見を求める。 

大塚委員を推薦する。 

他に意見がないので、意見を打ち切ることを宣言する。 

〈採決〉 

大塚委員を都賀地域会議会長と決することについて、異議の有無を確認

する。 

異議なしの声あり。 

異議がないと認め、大塚委員を都賀地域会議会長と決することを宣言す

る。 

 

２ あいさつ 

 大塚会長あいさつ 

 

３ 議事 

①栃木市総合支所複合化基本方針について（報告） 

〈説明〉 

担当課に説明を求める。 

資料等に基づいて説明する。 

〈質問・意見〉 

 担当課の説明を受けて、委員に質問・意見を求める。 
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総合支所の複合化について、都賀地域から行っていくとのことである

が、都賀地域内のどのような機能集約した施設にする予定なのか。現段階

の構想で結構なので教えていただきたい。 

お配りした資料のＰ２５に示されているような「総合支所機能」、「公民

館機能」、文化会館の集約に関連してその代替機能としての「多目的機

能」、地域の実情に合った「その他の機能」を持った施設を考えている。

他市の事例では、日光市の行政センターという施設があり、こちらは「総

合支所機能」、「公民館機能」、「図書館機能」などが含まれている。このよ

うな他市の事例や地域の皆様のご意見も踏まえ、今後都賀地域の総合支所

の複合化を検討していくことになると思われる。 

都賀地域の図書館は比較的新しい建物であると思われるが、図書館機能

が集約された場合に現在の図書館を取り壊す等の予定はあるのか。 

総合支所の複合化によって建設される施設にどのような機能を入れるか

ということについて、先ほどの話はあくまで例示であり、まだ詳細は決定

していない。そのことから仮定の話になるが、もし図書館機能を入れるの

であれば、現在の図書館の建物について建物の用途を変更して再利用する

などこれから検討していくことになると思われる。 

配付された資料のＰ２７に、地域会議の意見を聞くということや地域住

民との懇談会の開催といった記載があるが、懇談会などはどの程度の規模

で行う構想なのか。 

お配りした資料のこちらの記載については、あくまで基本方針の中の一

般論である。これからこの基本方針を踏まえて、各総合支所の各地域づく

り推進課にて地域の実情を考慮に入れて具体化していくことになる。 

担当課の発言の通り今後各地域の総合支所の複合化については、各総合

支所の各地域づくり推進課が中心となって進めていくこととなる。懇談会

のメンバー等はこれから検討していくこととなるが、様々な立場から様々

な意見を取り入れていきたいと考えている。配布された資料にあるように

都賀地域は、この総合支所の複合化に関してトップバッターであり、他の

地域のモデルとなることから、地域の実情にあった施設となるようしっか

りと検討していきたいと考えている。 

文化会館については、最終的には栃木市内に１つとする構想なのか。 

お話のとおり文化会館は栃木市内に１つにする構想である。 

新しく建設される機能が集約された総合支所について、建物の規模につ

いてどの程度のものを考えているのか。建物の規模のイメージとしては、

国府公民館や吹上公民館と同程度の規模のものか。 

建物の規模については、どのような機能を入れるかによって変わってい

くと思われるが、現段階では国府公民館や吹上公民館の建物の２倍くらい

の規模の建物となると想定している。 

市全体の文化会館の統一とのことで、都賀地域の文化会館も解体される

ことになると思われるが、都賀地域の文化会館の各種団体等による利用頻

度は高いと考える。現在都賀地域の文化会館を利用している団体が、今と
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同じように今後建設される新しい総合支所の「多目的機能」を利用してい

くことは施設の容量や設備等の問題から難しいと思われる。 

１つの市で５つの文化会館を所有し、維持管理していくことは財政的に

大変難しいこともあり、文化会館が１つに集約されることについては、ご

理解いただきたい。また新しい総合支所の「多目的機能」の規模について

は今後検討していくことになる。 

都賀の文化会館は設備的にも素晴らしいと思うので取り壊してしまうの

ではもったいないと考える。 

財政的な問題もあることから、新しい総合支所の「多目的機能」に文化

会館並の設備を設けることは難しいだろう。 

新しい総合支所を建設する場所は既に決定しているのか。 

まだ決定していないが、Ｐ２８に記載されている建設場所選定の考え方

に則って決めていくことになる。 

都賀地域の中心地を地理的な観点から考慮すると、現在の公民館や文化

会館がある原宿地区になるだろう。私自身の要望としては、新しい総合支

所の建設地はこの都賀地域の中心地となる原宿地区が妥当ではないかと考

える。また現在の栃木市は車社会であることから、駐車台数に余裕を持た

せた駐車場の確保が必要であると考える。 

要望として承る。 

これ以上担当課へ質問がないのであれば、本議事はこれにて終了し、担

当課に退席いただくということでよろしいか。 

 異議なしの声あり。 

 それでは以上をもって本議事を終了とし、担当課には退席いただくこと

とする。 

 

― 担当課退席 ― 

 

②地域予算について 

〈説明〉 

事務局に説明を求める。 

資料等に基づいて説明する。 

〈質問・意見〉 

 担当課の説明を受けて、委員に質問・意見を求める。 

 今年度予算化された地域予算提案事業の１つであるハス池の東屋の屋根

の塗装が先日完了したようである。委員の皆様もつがの里にお立ち寄りの

際には、是非ご覧いただきたい。また来月ハスまつりも開催されるので併

せて委員の皆様にお知らせしたい。地域予算を使って睡蓮を除去したとこ

ろは、ハスが綺麗に生えてきている。最後に今回の地域予算提案事業の１

つの音響設備購入について、専門知識のない人でも操作できるようなもの

を購入することを想定しているのか。 

 家庭用ではないので、操作するためのボタンが色々とあると思われる
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が、操作マニュアルを読むことで専門知識がなくても使用は可能であると

考える。しかし、職員だけでなく、一般市民も使用することから、操作マ

ニュアルを簡単にまとめたものを作成するなど初めてでもすぐに使用でき

るような工夫が必要になるかもしれない。 

 購入後に音響設備が破損等した場合は、どこの予算で修理することにな

るのか。 

 今回この音響設備購入に関する提案が承認された場合、都賀産業振興課

に購入の予算が計上され、都賀産業振興課で購入することとなる。都賀産

業振興課で購入した時点で、音響設備は市の財産となる。音響設備に修理

が必要な状態となった場合には、その際の担当課の予算で行うこととな

る。 

 これ以上質問・意見がないようであるため、事務局作成の資料のとおり

進めていく事とするが、最後に事務局より今後の地域予算提案に関するス

ケジュールについて説明いただきたい。 

 事務局より今後の地域予算提案に関するスケジュールの説明あり。 

 以上で本議事は終了とする。 

 

③栃木市文化振興計画推進懇談会委員の選出について 

〈説明〉 

事務局に説明を求める。 

資料等に基づいて説明する。 

〈意見〉 

 担当課の説明を受けて、委員の選出について意見を求める。 

 若林委員を推薦する。 

他に意見がないので、意見を打ち切ることを宣言する。 

〈採決〉 

若林委員を栃木市文化振興計画推進懇談会委員として選出することにつ

いて、異議の有無を確認する。 

異議なしの声あり。 

異議がないと認め、若林委員を栃木市文化振興計画推進懇談会委員とし

て選出することを宣言する。 

本日の議事は全て終了したため、進行を事務局に返す。 

 

４ その他 

①会議録の確認について 

〈説明〉 

 資料に基づいて説明する。 

  

②平成３０年度第３回都賀地域会議の開催について 

〈説明〉 

 資料に基づいて説明する 



 

 

以上で本日の会議は終了とする。 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時３１分） 
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島田 和行  （都賀地域づくり推進課課長補佐） 
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その他出席者 

神永 和俊  （公共施設再編課課長） 



別紙２ 会議事項 

 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 事 

①栃木市総合支所複合化基本方針について（報告）【公共施設再編課】 

②地域予算について 

③栃木市文化振興計画推進懇談会委員の選出について 

４ その他 

①会議録の確認について 

②平成３０年度第３回都賀地域会議の開催について 

平成３０年６月２７日（水）午後７時～ 都賀総合支所 大会議室 

５ 閉 会 

 

配付資料一覧 

平成３０年度第２回都賀地域会議次第 

栃木市総合支所複合化基本方針について（報告） 

都賀地域地域予算提案事業予定事業一覧 

栃木市文化振興計画推進懇談会委員（参加者）の推薦について 

平成３０年度第１回都賀地域会議録 

 


